



Portada Noticias Regional Nacional Internacional Policia Política Deportes Cultura y Espectáculos Ciencia y Educación Columnas de opinión

Ministra de Salud inauguró Congreso Chileno de Epidemiología y Salud Pública

Categoría Nacional | Publicado el 01 Diciembre 2016 @ 23:59

¿Cómo ha evolucionado y funcionado nuestro Sistema de Salud?, ¿qué hemos aprendido y podemos comunicar para dar cuenta del mejoramiento de la calidad de vida de la población? Con el objetivo de generar una discusión que permitiera analizar el momento de la Salud actual y reconocer las formas de mejorarla, la Universidad Católica del Norte organizó el IV Congreso Chileno de Salud Pública y VI Congreso Chileno de Epidemiología, inaugurados por la Ministra de Salud, Carmen Castillo.



La Secretaria de Estado destacó en el encuentro que "desde el punto de vista de nuestras orientaciones estratégicas y valóricas, el compromiso de nuestro Gobierno es ser capaces de desarrollar y robustecer una Salud Pública que responda a las necesidades de la población (a que entre otras cosas, significa avanzar hacia una situación de Salud con menos inequidades en el acceso y sus resultados)". Asimismo, añadió que "aspiramos a que la población cuente con una mejor Salud y calidad de vida, todos lo queremos, en el marco de un Estado comprometido y garante de los derechos en Salud".

Envejecimiento de la población

Para materializar con éxito estas metas estratégicas, la autoridad señaló que se deben asumir "los desafíos que enfrenta el mundo en términos de cambios demográficos y epidemiológicos de la población. En nuestro país, estos cambios nos obligan a ser más innovadores en nuestras respuestas. Actualmente, en Chile hay dos millones 600 mil personas que tienen más de 65 años, y nuestra esperanza de vida es de 80 años.

Esa realidad "impone el desafío de enfrentar el incremento de enfermedades crónicas asociadas a este envejecimiento, una alta frecuencia de consultas, un mayor número de atenciones de urgencia, hospitalizaciones, necesidades de medicamentos y acceso a mejor tecnología para diagnosticar y tratar oportunamente a las personas mayores. Todo esto, generando una presión asistencial que no hablamos experimentado", manifestó.

Estilos de vida saludables

Por otra parte, la Ministra sostuvo que "tenemos el desafío de intervenir los patrones de consumo alimentario, eliminar el hábito tabaquico, incrementar el desarrollo de actividad física, disminuir los riesgos asociados al consumo de alcohol, y otras actividades relacionadas a los riesgos ocupacionales, como tareas fundamentales para contribuir a proteger y mejorar la salud de la población".

En ese sentido, recordó que actualmente Chile presenta una de las tasas más altas de la región de niñas y niños obesos, alcanzando al 10% de la población menor de cinco años. La principal causa radica en los malos hábitos alimentarios, situación que se ha extendido al 95% de la población nacional que necesita cambios en su dieta. "Una de las intervenciones poblacionales que hemos diseñado para enfrentar esta epidemia es la Ley de Etiquetado de los Alimentos y la regulación de su publicidad, que ya se encuentra en vigencia y cuya primera evaluación tendremos a principios de 2017", dijo.

Respecto del consumo de tabaco, que es la causa de más del 20% de las muertes por cáncer en general, y alrededor del 70% de las muertes por cáncer de pulmón a nivel mundial, puntualizó que "una de las prioridades regulatorias del Ministerio contempla avanzar en el etiquetado plano de las cajetillas".

En cuanto al alto consumo per cápita de alcohol, equivalente a 8,6 litros de alcohol en adultos al año, "estamos trabajando en esta materia, en forma intersectorial, con SENDA para disminuir este nivel de consumo".

Y en materia de actividad física, la Ministra precisó que un 68,1% de la población mayor de 18 años tiene una vida sedentaria, según la Encuesta Nacional de Hábitos de Actividad Física y Deporte 2013. "Y a menor nivel socioeconómico, mayor es el nivel de inactividad física de la población. Así es como participamos de la Política de promoción de la actividad física del Ministerio de Deporte y apoyamos la estrategia de Recreos Activos del Ministerio de Educación", planteó.

Promoción de la salud

En esa línea, "la promoción de salud constituye una piedra angular de la Salud Pública", subrayó la autoridad. Por eso, agregó, "tenemos, que avanzar en rediseñar el Sistema de Salud, tanto en su componente público como privado, considerando en uno que no sólo se focalice en la resolución de problemas agudos, sino que se oriente a la prevención de males crónicos. De tal manera que se viva más, pero también con mayor calidad de vida".

En este marco, "la mejor forma de alcanzar los objetivos de gobierno y los objetivos sanitarios para la década al 2020, consiste en que todos los sectores rindan la salud y el bienestar como componente esencial de la formación de públicos. Y a la vez, que nuestros programas de salud incorporen ciertas prioridades sociales incluidas en otros sectores".

Avances en dotación de médicos, odontólogos e infraestructura

"Pero la experiencia y la equidad en Salud también se juegan en contar con una dotación de profesionales médicos y odontólogos en todo el territorio y en el desarrollo de una infraestructura asistencial que permita dotar la atención de Salud de dignidad y calidad", explicó la Ministra Castillo.

Para ello, informó que se está aumentando la dotación de Médicos y Odontólogos en la Atención Primaria de Salud, en Etapa de Destinación y Formación y el Plan de Formación de Especialistas. A través de este Plan, se espera incorporar 1.480 médicos en la Atención Primaria de Salud y formar 4.000 médicos especialistas y odontólogos en el periodo de gobierno.

Asimismo, se está desarrollando el Plan Nacional de Inversiones de Salud que en materia hospitalaria dejará terminados 20 establecimientos y otros 40 quedarán en fase de construcción, licitación, estudios técnicos de pre-inversión o diseño de obras. "Este logro constituye un hito mayor en lo que ha sido la historia del desarrollo de infraestructura hospitalaria en Chile. Hoy tenemos en construcción, con distintos tipos de avance, 25 establecimientos hospitalarios", afirmó.

En la Atención Primaria este plan compromete la construcción de 332 establecimientos asistenciales. De ellos, 110 corresponden a Centros de Salud Familiar, 100 a Centros Comunitarios de Salud Familiar y 122 a servicios de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolución, conocidos como SAR.

La Ministra de Salud concluyó su intervención enfatizando en que "estamos avanzando para superar las inequidades y los problemas que enfrenta nuestra población".

Esta tarea, expresó, "demanda que ejerzamos liderazgo para asegurar el compromiso de todos los sectores con un desafío mayor: el que también exige de la sociedad civil participación en el desarrollo de políticas públicas que aborden efectivamente los desafíos sanitarios".

El comité a cargo de esta actividad estuvo compuesto por destacados profesionales de la Salud Pública de Chile y Latinoamérica. Entre ellos, Manuel Ramírez (@manuelramirez), Presidente de la Sociedad Chilena de Epidemiología y Directora del Magister en Salud Pública de la Facultad de Medicina de la Universidad Católica del Norte; Soledad Martínez, Subdirectora de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile; Jimena Aguilera (@jimenaaguilera), Vicepresidenta de la Sociedad Chilena de Salubridad y Directora del Centro de Epidemiología y Políticas de Salud de la Universidad del Desarrollo; Jaime Cerdas (@jcerdas), Profesor del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la Pontificia Universidad Católica de Chile y miembro directivo de la Sociedad Chilena de Epidemiología; y Lorena Hoffmeister (@LorenaHoff), Directora de la Escuela de Salud Pública Facultad de Ciencias de la Universidad Mayor.

Compartir



Últimas noticias de la categoría Nacional

Superintendencia de Salud presenta nuevo portal web centrado en la orientación a los usuarios

El nuevo portal de la Superintendencia de Salud, desde fines de este mes, entrará en funcionamiento. El nuevo portal, web de la Superintendencia de Salud, se verá así: [ver más](#)

01 Diciembre 2016 @ 09:30

Deputado Soto (PS) llama a priorizar proyectos para que condesados por DD HH no accedan a libertad condicional

El diputado Soto (PS) llamó a considerar dentro de los proyectos de ley que se presenten en el Congreso las condiciones para acceder a libertad condicional. [ver más](#)

01 Diciembre 2016 @ 09:30

Ministra de Salud inauguró Congreso Chileno de Epidemiología y Salud Pública

¿Cómo ha evolucionado y funcionado nuestro Sistema de Salud, ¿qué hemos aprendido y podemos comunicar para dar cuenta del mejoramiento de la calidad de vida de la población? Con el objetivo de generar una discusión que permitiera analizar el momento de la Salud actual y reconocer las formas de mejorarla, la Universidad Católica del Norte organizó el IV Congreso Chileno de Salud Pública y VI Congreso Chileno de Epidemiología, inaugurados por la Ministra de Salud, Carmen Castillo. [ver más](#)

01 Diciembre 2016 @ 23:59

Gobierno y Nueva Mayoría fijan criterios y mecanismos para establecer prioridades regulatorias

A los días de la tarde comenzó la reunión entre el Consejo de Ministros y el Consejo de Ministros de la Nueva Mayoría y presidente de la Comisión de Asesoría y Asesoría. [ver más](#)

01 Diciembre 2016 @ 19:38

Subsecretaría de Redes Asistenciales encabezó inicio de obras de establecimientos de Salud en comuna de Tome

La Subsecretaría de Redes Asistenciales, Carolina Alarcón, encabezó el inicio de obras de 10 establecimientos de Salud en la comuna de Tome. [ver más](#)

01 Diciembre 2016 @ 19:37

Día Mundial del SIDA. Gobierno comprometido con avanzar en la cultura de la prevención

En el marco de la conmemoración del Día Mundial del SIDA, la Ministra de Salud, Carmen Castillo, se comprometió a avanzar en la cultura de la prevención. [ver más](#)

01 Diciembre 2016 @ 19:30

